

令和7年5月開成町教育委員会定例会 会議録

日 時： 令和7年5月27日(火) 13時30分～15時30分

場 所： 開成町役場 201 会議室

出席者： 石塚教育長、村岡教育長職務代理者、野地委員、井上委員、本澤委員

【事務局】 田中教育委員会事務局参事兼学校教育課長、

田代生涯学習課長、大澤学校教育課学校教育班長

議 事：

1) 開会 教育長より開会の宣言

2) 会議録署名人の指名 野地委員が指名された。

3) 議事

《協議事項》

(1) 町立学校2学期制の検討について

・資料1について説明した。

○教育長

町立学校の2学期制の検討について説明させていただきます。前回の定例教育委員会でお話しした通り、今年度は2学期制の検討を進めていきたいと考えております。資料1については、前回の定例教育委員会でお話しした資料と同じものに加え、県内の義務教育学校の管理運営規則および学期制がどうなっているかの一覧表です。2学期制と3学期制には一長一短があり、それぞれに良さや課題があります。そのため、2学期制と3学期制が入り混じっているのが、神奈川県現状です。

そのような中でも、2学期制を検討する大きな理由として、学習評価の問題があります。今年度、中学校で先行して2学期制を始めており、小学校でも同様の課題があると聞いております。それを踏まえて、2学期制を進めていきたいと考えております。

次回の6月の定例教育委員会では、各学校の意見が集約されている予定です。その意見を基に、さらに2学期制にするか3学期制のままにするか、方向性を定めていきたいと思っております。本日は資料を基に委員の皆様から意見を頂戴したいと考えております。

○教育長

井上委員お願いいたします。

○井上委員

2学期制も3学期制も、どちらも良いと思っております。保護者の立場としては、夏休み前に通知が出ないと、夏休みの過ごし方などの予定を立てることが難しいですが、夏休み前に面談を行ってもらえれば、2学期制でも問題ないと考えております。先生たちが働きやすい方が良く考えています。

- 教育長 学校側にも意見を聞いたほうが良いということでしょうか。
- 井上委員 はい、その方が良いと考えております。
- 教育長 続きまして、本澤委員お願いいたします。
- 本澤委員 2学期制も、3学期制もどちらも良いと思います。2学期制は成績をつける先生の負担が減ると考えています。近隣に合わせる必要はありませんが、南足柄市や小田原市では2学期制であることを考えると、先生方の異動の際にスムーズに異動することが可能になると考えています。夏休み前の面談が効果的に行えるのであれば、2学期制にしても良いと考えています。
- 教育長 面談については、小学校でも中学校でも夏休み前の7月に実施しており、そこでの学習に関するきちんとした課題を提示する必要があると考えています。
- 教育長 続いて、野地委員お願いします。
- 野地委員 2学期制の導入については、問題ないと思います。年に2回の成績であれば、先生方も夏休みに成績処理ができる点が良いと思います。必ず7月に面談を行い、そこで夏休みの取り組みなどの資料を提示するといった対応で問題ないと考えています。中学校に関しても、試験を休み前に5教科、夏休み明けに9教科の形で良いと思います。
分からないのは、2市5町の状況について資料を見ると2学期制が主流のようですが、中学校での2学期制が高校への資料準備において有利な状況があるのでしょうか。
- 教育長 その点については、2学期制にしても12月に進学用の成績を出すので、3学期制でも2学期制でも有利不利はありません。つまり、2学期制になっても3年生については3回成績を出すことになります。
- 教育長 続いて、村岡委員お願いします。
- 村岡委員 2学期制を導入するうえで最も重要なのは、近隣で実際に2学期制を採用している学校の先生方の声を聞く必要があると考えています。先生方の生の声を聴き、そのうえで我々が判断していく必要があります。その判断材料として、もう少し情報が欲しいと思います。授業数についての記載がありますが、給食の回数や給食費の変更についても保護者から質問があるため、保護者対応としてその情報も必要だと思います。基本的には2学期制に賛成ですが、細かい資料なども必要だと思います。

- 教育長 先生方の意見については、来月に学校からの意見を集約する際に伺う予定です。給食の回数について変更があるかどうか、事務局お願いします。
- 事務局 回数や物価高騰の件もあるため、改めて資料を準備したうえで委員の皆様にご確認いただく予定です。
- 教育長 そのほか、ご意見などございますか。
- 全委員 質問、意見なし

《報告事項》

(1) 北海道幕別町との青少年交流事業について

- ・資料3について説明した。

○教育長 北海道幕別町との青少年交流事業について、事務局お願いします。

○事務局 資料3をご覧くださいませでしょうか。

令和7年度北海道幕別町との青少年交流事業について説明します。パークゴルフを縁につながっております、幕別町と当町が相互交流をしていき、その中でまずは子ども同士での交流を行い、それぞれの文化や歴史に触れ合い、子どもたちの見聞を広めそれぞれの町を担う子どもたちに成長してもらうことを目的としております。

主催については、開成町青少年交流推進協議会が運営をおこなっております。こちらは、町からの支援を貰い機能している団体となります。交流期間については、令和7年度7月28日月曜日から31日木曜日の3泊4日になっております。

実施内容は来月21日に参加する子どもたちに集まってもらい、研修会と結成式を行います。この中で、全体で23人をいくつかの班に分けて、班長を決め、機能的に動けるような仕組みを作ってから臨みます。子どもたちについては、開成町についても知識が足りていない部分があるため、自分たちの町について説明できるように準備を行い、また幕別町についても調べてから行くように研修会を21日に行います。

二つ目、パークゴルフの練習会について、幕別町ではパークゴルフの教室があります。パークゴルフを縁につながっている町同士のため、まったくパークゴルフがわからないとなるのも、どうかとも思うため、パークゴルフ協会に協力していただき、練習会を実施する予定です。

③については、先ほど説明した交流期間28日から31日になります。朝8時30分に開成町役場を出発し、羽田に移動し昼食をとり、羽田から北海道に向かいます。幕別町については、幕別町側のプランに乗って行動します。4日目については、開成町役場への到着時間が18時30分頃になる見込みです。

④についてですが、感想文は幕別町を訪問した際に参加者全員が作

成し、最後に9月下旬に解散式を開催する予定となっています。

人員については、6年生が12名、5年生が11名の計23名です。6年生は昨年幕別町の受け入れに協力していただいた12名の子どもたちが参加しています。今年の5年生については、11名の枠に対し22名の申し込みがありました。現在、抽選を行い参加者は決定済みです。

参加者の経費負担については、一人2万円となります。内訳として、1万円は幕別町への参加に伴う費用で、もう1万円は飛行機代などの諸経費です。ただし、これだけでは足りないため、不足分については自治体が負担します。引率については今年度3名配置します。職員の業務負担が大きいため、教育長と田代課長、保険健康課の露木が引率として参加します。

次のページに記載されているのは、4月末時点の幕別町でのスケジュールです。こちらは飛行機の調整前のものですので、おおまかなスケジュールとなります。これは幕別町が作成して送付してきたもので、基本的に令和5年に実施したものと同一内容です。幕別町との交流については以上となります。

- 教育長 委員の皆さん質問ございますか。
- 村岡委員 この事業に対して、町の予算はどれくらいかけられているのでしょうか。
- 事務局 町から協議会に支給される予算は、190万円です。先ほど話に出ていた負担金については、協議会に入らず町に入るため、予算は190万円のままで。そのうち、約100万円が交通費として使われます。
- 教育長 そのほか質問ございますか
- 全委員 質問、意見なし

(2) パークゴルフホールインワンバッチ事業について

・資料2について説明した。

- 教育長 パークゴルフホールインワンバッチ事業について説明をお願いします。

- 事務局 資料2をご覧ください。この事業は、町制施行70周年記念として、昨年3月の定例教育委員会で概要をご説明したものです。こちらは6月1日から開始する予定ですので、詳細をご説明いたします。

開成水辺スポーツ公園のパークゴルフ場で、ホールインワンを達成した方のみが対象となります。かつては、開成町のみパークゴルフ場があったため、そこで競技が行われていましたが、現在では近隣の市町にもパークゴルフ場ができ、利用者が分散しています。この状況の中、魅力的な事業を行い、再び利用者を集めたいと考えております。

その結果、現在収入が激減している開成水辺スポーツ公園の状況を改善するためにも、町制施行 70 周年を契機に実施したいと考えております。ホールインワンの達成回数については資料に記載されています。まず、5 回達成でシルバーのバッジ、10 回達成でゴールドバッジを取得できます。10 回達成は通算回数であり、シルバーバッジを取得するための 5 回の達成に加えて、さらに 5 回達成することで取得できます。

下に記載されている絵をそれぞれ銀色と金色の背景に配置したバッジを作成しました。こちらは一つ 400 円で販売いたします。利用の促進を図るために、購入手順として購入希望書を書いていただく予定です。この希望書には、HP にお名前を記載してよいかどうかを記入していただくことになっています。購入された順に名前が掲示されます。栄誉心を利用し、少しでも早くホールインワンバッジの販売を促進し、開成水辺スポーツ公園の利用促進につなげたいと考えています。

こちらの事業は、20 年前に行っていたものですが、まったく同じように行うのではなく、不具合が起きた際にはその都度、軌道修正を行いながら進めていきたいと考えております。

- 教育長 こちらの事業について、質問などございますか。
- 野地委員 ホールインワンはそこまで出るのでしょうか。
- 事務局 パークゴルフ協会に確認を行ったところ、年間で一人 10 回程度出ているようです。1 日に 1 ラウンドを週に 3 回程度行う方が最近では多いですが、昔は 1 日に 2 ラウンド行ったり、毎日プレーしたりすることも珍しくありませんでした。回数を増やせば、この 10 回という目標は難しくないと考えております。5 回は簡単に達成できるそうです。ただし、厳密にカウントするわけではありません。
- 教育長 見込みとして何個ほど出る予定なのか。
- 事務局 それぞれ 200 個限定で作成しています。限定 200 個にすることで、特別感を演出しようと考えています。
- 本澤委員 周知の方法はどのようにする予定なのでしょう。役場内など目に入る場所に展示することで、より欲しいと思わせることができると考えますが、その点についてはどのように考えていますか。
- 事務局 まずは正攻法として、お知らせ版に掲載を行います。また、開成水辺スポーツ公園での掲示も準備しております。課内では他のパークゴルフ場に貼れないかという意見もありましたが、それについてはかなり厳しいと考えています。また、LINE 等でも周知を行います。
- 村岡委員 こちらは、他市町の方が開成町に来てパークゴルフを行い、条件を達

成し、本人希望があった場合出すのでしょうか。

○事務局 出ます。こちらについては、ホールインワンバッチを購入していただければほとんど元が取れる見込みです。それに加えて、利用料金が開成水辺スポーツ公園に入るため、良い循環になるのでないかと考えております。

○教育長 そのほか質問等いかがでしょうか

○全委員 質問、意見なし

(3) 開成町都市計画審議会委員の推薦について

・資料4について説明した。

○教育長 開成町都市計画審議会委員の推薦について説明をお願いします。

○事務局 事務局より説明させていただきます。開成町都市計画審議会委員の推薦について、町部局の都市計画課より推薦依頼が来ています。現在、こちらの委員には教育委員会から本澤委員に務めていただいております。先方からも引き続き本澤委員にお願いしたいと伺っております。今回の任期は、令和7年5月1日から令和9年4月30日までとなっておりますが、いかがでしょうか。

○教育長 本澤委員にお願いしてもよろしいでしょうか。ほかの委員の皆様もいかがでしょうか。

○本澤委員 はい、問題ございません。

○全委員 問題ございません。

(4) 経過報告、今後の予定

・資料5について説明した。

○教育長 経過報告、今後の予定について、事務局説明をお願いします。

○事務局 資料5をご確認ください。6月2日(月)が登校指導日となっております。こちらは、16日(月)も同様に登校指導日となっております。6月7日(土)から6月15日(日)まで、開成町あじさいまつりが開催されます。6月18日(水)から20日(金)まで、文命中学校の3年生が修学旅行に行きます。行き先は京都・奈良です。20日(金)と22日(日)は、令和7年度開成町議会6月定例会議が実施されます。次に、25日(水)は定例教育委員会が開催され、文命中学校で実施されます。詳細については下の※印をご確認ください。

併せて、昨年予定としてお知らせした西湘地区教育委員会連合会の総会が6月11日にありますので、出欠をご確認ください。この総会は13時40分から開始です。集合時間などは、事務局から改めて連絡いたします。例年、集合の30分前を目安に送迎を行っています。

○事務局

続いて生涯学習課の資料をご確認ください。まず、「1. 経過報告」から進めます。5月4日、11日、18日にジュニアチャレンジスクール「英語でガイドをしてみよう」が瀬戸屋敷で開催されました。こちらについては、当選者が9名いましたが、体調不良や急遽参加できなくなるケースがありました。18日にパークゴルフ教室が同日に開催され、両方に当選した方がパークゴルフ教室を選んだため、最終的には6名での実施となりました。この件に関しては、オリエンタルコンサルタンツやパークゴルフ協会といった実施側の都合もあるため、やむを得ない部分もあります。

5月5日は、町制施行70周年記念事業として「ぐるっと開成パフォーマーさんぽ」イベントが行われました。また、18日にはスポーツセミナーの一環としてパークゴルフ教室が開催され、参加者は子どもだけで16人となりました。子どもの参加人数は、昨年を含めて最大となり、徐々に増加していると考えています。18日の午後には、文団連が主催する第3回芸術祭が行われました。来場者数については、後ほど共有いたします。

「2. 今後の予定」ですが、5月31日の午前中に真鶴町との交流事業があります。真鶴町の子どもたちを受け入れて、金井島で田植え体験を行います。真鶴町側の参加者は15名となっています。開成町の参加者については、開成町に限らず広く子どもたちを募集しています。こちらは産業振興課と協力して行っています。そのため、直接の真鶴町と開成町の交流ではありませんが、子どもたち同士の交流が広がればと考えています。

また、夕方には18時半から第1回スポーツセミナーがあります。こちらはかいせい接骨院の院長を講師としてお招きし、けがを予防するための講演を予定しております。内容は、テーピング等の巻き方についての説明を予定しています。

6月2日には自治会対抗男女バレーボール大会が開成小学校で開催されます。6月7日には山北町でカヌー体験教室があります。こちらは町のスポーツ振興委員会の主催ですが、山北町のスポーツ振興委員会と共同での実施となります。開成町からの参加人数は、午前5人、午後5人の計10人を予定しています。

6月10日のあじさいまつりの初日には、青少年指導員が風車づくりの体験教室を今年度も実施予定です。300人分を用意する計画です。続いて、6月11日はあじさいの里で文団連の舞台発表があります。出演予定は6団体となっています。

3ページ、6月13日には、今年の生涯学習推進会議として、各自治体の生涯学習部長等に参加いただき、意見交換を行います。6月15日

については、真鶴町に開成町から伺って相互交流事業を行います。

開成町での位置付けとしては、ジュニアチャレンジスクールの1学期セミナーとして磯の観察会となっております。こちらについては、町のバスに乗って15人の子どもが参加予定です。現在、WEB上で参加者の募集を行っておりますが、定員をオーバーしており、抽選を行う予定です。

6月22日と29日には足柄上郡総合体育大会がございます。22日については、陸上競技があるため小田原市の城山競技場で開催されます。29日については開・閉会式がございます。例年は7月に行われておりましたが、毎年熱中症で倒れる方がいるため、命にかかわるとのことで、6月に行うこととなりました。

- 教育長 経過報告と今後の予定について、何か質問ございますか。
- 村岡委員 学校教育課については、今後の予定のみとなっております。生涯学習課同様、前月の経過報告もあったほうが良いと思います。
- 事務局 次回からは経過報告も作成いたします。
- 村岡委員 5月16日に西湘地区の案内も来ていたが、教育講演会が8月21日に14時半から小田原市の「三の丸ホール」で実施されるので予定を入れておいてください。
- 教育長 そのほかいかがでしょうか。
- 全委員 質問、意見なし

(5) 開成町立学校の様子について

- 教育長 開成町立学校の様子について、私の方から説明させていただきます。スタートして1ヶ月の状況について、各園・学校から報告があったため、お伝えいたします。初めに中学校の状況について説明させていただきます。体育祭があり、新1年生については、小学校時代にいろいろと課題がある学年でしたが、体育祭を経て落ち着いてきていると報告がありました。3年生の一生懸命な姿に感化されたのではないかとの報告もございました。一方、職員については、2名の職員が精神疾患を患っており、療休とまではいかないですが、業務の軽減などの対応が必要であるため、業務の軽減などを行い、対応を継続しております。

続きまして、開成小学校は穏やかなスタートを切ることができているそうです。昨年度5年生が心配だと言われていましたが、新6年生に上がりクラスが変わったところ、授業妨害や離脱がなくなったそう

です。そのため、新6年生は穏やかにスタートを切れているようです。新4年生も昨年度の終わりあたりが心配でしたが、クラスが変わった影響で落ち着いているとのこと。修学旅行については1名が不参加だったそうです。この生徒は不登校の児童で、参加を迷っていましたが、不参加でした。

続いて開成南小学校については、新6年生がリーダーシップを発揮し、全体的に良いスタートを切れています。開成南小学校でも修学旅行があり、1名が不参加だったそうです。この不参加の生徒については、習い事の大会があり、家庭の判断で不参加にしたとのこと。ヴァイオリンを習っている生徒で、大きな大会の本戦と被ってしまったようです。

両校の見送りに参加しましたが、保護者の見送りも非常に多く、特に職員の見送りが非常に多かったです。両小学校とも、休日の出発にも関わらず、他学年の先生が多く見送りに来ていました。開成南小学校では10数名の先生が、開成小学校では10名近くの先生が来ていました。

開成幼稚園では、ゴールデンウィーク明けから保育時間の延長と預かり保育を開始しています。トラブル等は聞いておりません。新採用の教諭と栄養士も頑張っているようです。

先月報告した地域での迷惑行為についてですが、今年度に入ってから報告が上がっておりません。近隣住民からの情報では、最近では見ていないとのこと。別の場所に行っているのか、学校での指導の結果なのかは分かりませんが、松ノ木河原の公園や下島での迷惑行為は今年度に入ってから確認されておりません。

文命中学校の新制服制定についてですが、各学校での展示が終了しました。今週末までは町民センタープラザで展示されています。3つの中から1つを選ぶ形となっており、アンケートの回答を集めている最中です。6月13日に最後の制服検討委員会が開催され、ここで最終決定が行われます。決定しましたら、広報等で周知させていただきます。以上です。

何かご質問がありますでしょうか。また皆様から、何か各園・学校の情報がございましたら、共有していただけるとありがたいです。

○全委員 意見、報告事項、質問なし

(6) その他

- 教育長 最後に報告事項6番のその他になりますが、事務局からございますか。
- 事務局 資料4について、本資料1行目教育委員会委員長の推薦について、すでに委員長という職はございません。教育委員会推薦に読み替えとなります。
- 教育長 そのほかございますか。
- 事務局 町民センター図書室の郷土資料室の公開について説明させていただきます。町民センターのキッズライブラリーと女子トイレの間に郷土資料室がございしますが、こちらは少なくとも30年近く一般公開されておりません。おそらく町民センターができてから公開されておらず、その間に町史編纂をこの部屋で行い、その際に収集した町の古文書や、町の文化財保護委員会に所属する歴史家の方から寄贈いただいていた。これを公開したいということで準備を進めており、6月1日からこの部屋をオープンする予定です。基本的には持ち出し禁止です。公開時間は9時半から17時までとなります。図書室が夜間開館している場合、希望者がいる場合のみ鍵を開ける形となります。ルールについては資料の裏面に記載されていますので、こちらをご確認ください。
- 続いて、生涯学習ガイドについて説明いたします。昨年度は町民センターの利用制限が不透明だったため、講座や場所が未定で発行できませんでしたが、今年度は令和5年度までを参考に生涯学習ガイドを発行しました。ここ数年、新たな講座も増えています。講師の方も学習を重ねていくことをコンセプトに、町の職員がファーストステップでは付きっきりで対応しますが、年3回までしかできません。
- セカンドステップでは町の職員は付きませんが、部屋の確保はこちらで行います。年6回まで実施可能です。サードステップでは町は周知のみ行い、何度でも講座の実施が可能です。このように講師に対してもステップアップする仕組みを作っています。生涯学習ガイドには今年度からスポーツの部分も記載しております。
- 教育長 町民センター図書室の郷土資料室の公開について、なぜ、広報は行わないのでしょうか。
- 事務局 正確には、広報できなかつたが正しく、準備は進めていたが6月1日に本当に公開できるかが怪しかったため、広報を行いませんでした。今後、イベントと併せて広報を行う予定です。
- 教育長 そのほか、意見、報告事項、質問ございますか。
- 全委員 意見、報告事項、質問なし

閉 会 : 教育長より閉会の宣言